

20 Jahre Radio 88 Klinikfunk Rems-Murr

Von Jochen Kuhnle

Der Grundstein für den Patientenrundfunk Radio 88 wurde 1987 gelegt. Über eine Zeitungsanzeige wurden Leute gesucht, die ehrenamtlich in ihrer Freizeit den Patienten im damaligen Kreiskrankenhaus Backnang mit Radio-Sendungen den Aufenthalt angenehmer gestalten. Es fand sich eine kleine Truppe mit neun Personen, die zusammen das erste Studio planten und mit Hilfe des Landkreises Rems-Murr auch realisierten. Nach mehrmonatigen Planungen und Umbauarbeiten des alten Verwaltungsgebäudes ging am 5. Juni 1988 der Patientenrundfunk Radio 88 zum ersten Mal auf Sendung. Anfangs wurde zweimal mal pro Woche ein Programm angeboten. Bereits 1989 wurden die Sendezeiten ausgedehnt und täglich eine Sendung präsentiert. Fünf Jahre nach der ersten Sendung in Backnang trat die Krankenhausverwaltung in Waiblingen mit dem Wunsch an Radio 88 heran, auch in Waiblingen einen Patientenrundfunk aufzubauen. Daraufhin wurde 1993 der Waib-

linger Patientenrundfunk (WPR) unter der Regie von Radio 88 eingerichtet. Aufgrund der Doppelbelastung betraten die beiden Sender, Radio 88 und WPR, 1995 Neuland. Beide Sender wurden per ISDN-Leitung zusammengeschlossen, um nur noch aus einem Studio für beide Häuser senden zu müssen. Regelmäßig konnten Radio 88 und WPR die beliebten SDR-Moderatoren Heinz Kilian, Günter Freund, Ruth Mönch und Christine Röder sowie viele weitere regional und überregional bekannte Persönlichkeiten in ihren Sendungen begrüßen.

Mit einem großen Jubiläums-Marathon starteten Radio 88 und WPR am 5. Juni 1998 in die Jubiläumswoche. Eine Woche lang wurde täglich 24 Stunden live gesendet. Das 15-jährige Bestehen feierten die beiden Sender im Jahr 2003 mit zwei großen öffentlichen Sendungen aus der Cafeteria in Backnang sowie einer Open-Air-Veranstaltung aus dem Patientengarten des Krankenhauses Waiblingen. Ein Jahr später einigte sich die Redaktion, auf Anregung der Verwaltungsleitung der Rems-Murr-Kliniken, künftig unter einem einheitlichen Namen zu senden. Aus Radio 88 und WPR wurde „Radio 88 Klinikfunk Rems-Murr“. Am 5. Juni 2008 hieß es für Radio 88 in Backnang 20 Jahre „on Air“. Das Studio in Waiblingen feierte am 19. Juni 2008 sein 15-jähriges Bestehen. Beide Jubiläen wurden mit einem großen Fest und Sondersendungen eine Woche lang gefeiert. Mit dem Wunschkonzert am 23. August 2009 endete, nach 16 Jahren und 2 Monaten, der Sendebetrieb aus dem Studio Waiblingen. Der Abschied wurde erforderlich, um Platz für eine neue medizinische Abteilung zu schaffen. Auf „Radio 88“ müssen die Hörer in Waiblingen jedoch nicht verzichten. Das Programm wird künftig aus dem Studio Backnang über die seit 1995 bestehende ISDN-Anlage nach Waiblingen übertragen. Weitere Informationen zur Radio 88 gibt es auf der homepage „www.radio-88.de“.



Blick in die Technik des Radio 88 Klinikfunk Rems-Murr in Backnang.